

II, 1947-8
(completo)

UNIVERSIDAD DE MEXICO

★ **ORGANO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO** ★

VOLUMEN II

MEXICO, OCTUBRE DE 1947

NUMERO 13

LA UNIVERSIDAD EN LA UNESCO

Ha correspondido a México el privilegio de que se desarrollen en su capital, a partir del 6 de noviembre, las deliberaciones de la Segunda Conferencia General de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), asamblea que, desligada de la candente política internacional de nuestros días, propugna un entendimiento constante y creador entre todos los países en la esfera del espíritu.

Estuvo a cargo de nuestra Secretaría de Educación Pública, y de su titular el prominente universitario licenciado Manuel Gual Vidal, hacer los preparativos adecuados para el normal desenvolvimiento de la reunión que —por la trascendencia ecuménica de sus fines, por la categoría intelectual y humana de los delegados que le dan lustre— concentra sobre sí el interés de múltiples naciones. La instalación del soberbio edificio acondicionado al efecto, el bien prevenido enlace que se consiguió entre todos los servicios anexos, pueden reputarse como un modelo de organización.

Las deliberaciones —divididas en numerosas ramas de trabajo— siguen un rumbo de concretas realidades y cabe esperar de ellas las más halagüeñas esperanzas para el futuro cultural de los pueblos, hoy como nunca apremiados por la urgencia de desplegar en su trato recíproco sus reservas de virtud y armonía.

Como no podía menos de ocurrir, la Universidad Nacional Autónoma de México —el centro culminante de la especulación científica en el país— ha intervenido de manera sobresaliente en este suceso internacional. La Casa de Estudios participa en la Segunda Conferencia de la UNESCO no sólo a través de su Rector, que ostenta el carácter de delegado en la misma, sino mediante el nutridísimo cuerpo de técnicos en las más diversas disciplinas, formados en su recinto, que casi en su totalidad integran la delegación de nuestra República, y entre los que descuella el insigne físico doctor Manuel Sandoval Vallarta.

Se han registrado varios homenajes de la Universidad para los visitantes. El primero de ellos fué la inauguración de la Feria del Libro Universitario en el Palacio de Minería —que se reseña en páginas interiores—, la cual se organizó especialmente en honor de la asamblea y contó con la asistencia de crecido número de delegados. El 11 de noviembre, en el mismo sitio, se efectuó una recepción dedicada a todos los participantes en las labores de la UNESCO, en testimonio de simpatía y solidaridad. En uno y otro acto estuvieron presentes, junto con sus demás colegas, el doctor Julián Huxley, presidente de la Organización, y el filósofo Jacques Maritain, jefe de la delegación francesa.

Independientemente de esos actos oficiales, la Rectoría de la Casa de Estudios tuvo el honor de recibir la visita del ilustre doctor Jean Sarrailh, Rector de la Universidad de París, con quien se tuvo un fecundo cambio de impresiones en que se puso de relieve la tradicional vinculación de cultura entre las dos naciones. Por otra parte, Jacques Maritain —pensador a la altura de su prestigio— disertó en la Biblioteca "Antonio Caso" de la Escuela Nacional de Jurisprudencia, sobre el tema "La persona y el bien común".

En resumen: México se enorgullece de albergar en su territorio una asamblea tan decisiva para el porvenir del mundo, y la Universidad, que participa en ella en gran escala, comparte con amplitud el mismo sentimiento.

DIÁLOGO CON JEAN SARRAILH

ENTREVISTA DE RAFAEL HELIODORO VALLE

—Creo que sobre las almas la música y las artes plásticas tienen influencia decisiva. Es que un bello espectáculo interesa también al hombre ignorante.

—No, no creo en una nueva guerra. A pesar de todos los rumores, de todas las sospechas, hay que tener la esperanza de que todavía

una conversación sobre diversos temas, en uno de los paréntesis de relativa calma que tuvo durante las labores que, como delegado de Francia, le fueron encomendadas dentro de la segunda asamblea general de la UNESCO.

Hombre amable, de fina sensibilidad, de alma apasionada, pero



Los doctores Jean Sarrailh y Salvador Zubirán, Rectores de las Universidades de París y de México

queda en los hombres un poco de cordura y de que todavía el alma y la inteligencia tienen inquietudes.

—Creo también que la tarea que nos interesa más es la de lograr que los hombres se entiendan sobre la base de que todos somos iguales, de que no hay razas y de que lo único que nos divide es que unos hemos recibido educación, nos preocupamos por la cultura y por la paz, y otros no tienen esas preocupaciones.

Sintetizo así las principales declaraciones que me ha hecho, al pasar por México, el doctor Jean Sarrailh, rector de la Universidad de París, quien me ha permitido

sin vehemencias, en esa madurez de la vida serena, cuando ya se ha pasado por el mar proceloso y la noche enemiga, el doctor Sarrailh maneja nuestro idioma con la fruición del humanista que ha ido escogiendo sus clásicos y que sabe en dónde están la alondra sagaz y la pepita de oro.

Como quien se pasea entre los mármoles de la erudición armoniosa, así he ido a lo largo de este diálogo, y regreso de él confiado en que los hombres inteligentes de nuestra América sabrán apreciar lo que el maestro, sin necesidad de engolar la voz, me ha dicho; porque no hay para qué cuando se es representativo de una de las